

Se desarrollaron en Las Palmas de Gran Canaria el 25 y 26 de octubre

# Las III Jornadas de Neurooftalmología, de nuevo un éxito

El Museo Elder de la Ciencia y la Tecnología, en Las Palmas de Gran Canaria, fue el escenario que congregó, el 25 y 26 de octubre, a 140 asistentes de todo el territorio nacional en las III Jornadas de Neurooftalmología. El encuentro estuvo avalado por las Sociedad Canaria de Oftalmología (SCO), la Sociedad Canaria de Neurología (Socane) y la Fundación Ver Salud. Estas jornadas, que cuentan con el reconocimiento de Interés Sanitario de la Conserjería de Sanidad del Gobierno de Canarias, se han convertido en una de las reuniones de referencia de esta subespecialidad en la que la Neurología y la Oftalmología van de la mano.

El programa se dividió en cuatro grandes bloques temáticos, en los que se pretendía abordar temas que despiertan inquietud y dudas en un territorio en el que muchas veces nos manejamos con mucha incertidumbre diagnóstica.

Las jornadas arrancaron con las palabras de bienvenida a cargo del Dr. Abián Muñoz, vicepresidente de la Socane, y la Dra. Isabel I. Guedes Guedes, tesorera de la SCO en representación del presidente de dicha sociedad, que destacaron la importancia del trabajo multidisciplinar y la gran acogida por parte de los asistentes de estas jornadas, que se impartían por tercer año consecutivo.

El primer bloque, de «Generalidades», pretendía abordar los aspectos básicos de la anamnesis y exploración del paciente con diplopía en la consulta de Neurooftalmología. Lo abrió el Dr. Manuel Regalado Barrios, neurólogo de la Clínica Tara de Tenerife, con su charla sobre «Anamnesis y exploración del paciente con diplopía». Continuaron la Dra. Karintia Armas Domínguez, oftalmóloga del Hospital Universitario de Canarias, con una interesante exposición sobre las «Bases refractivas en el paciente con diplopía», y la Dra. Sara Romero Báez, oftalmóloga del Complejo Hospitalario Universitario Insular Materno Infantil de Gran Canaria (CHUIMI), que se enfocó en «Manejo práctico de los prismas en el paciente con diplopía». Luego fue el turno de la Dra. María Jesús Alemany Rodríguez, neuróloga del Hospital Universitario de Gran Canaria Dr. Negrín (HUGCDN), explicando las «Pruebas neurofisiológicas del paciente con diplopía» y del Dr. Joel Trejo Falcón, radiólogo del CHUIMI, que se refirió a «Indicaciones de neuroimagen en el paciente con diplopía».

El segundo bloque de la tarde estuvo dedicado a las «Neuropatías Ópticas y Vía aferente». Comenzó con la ponencia de la Dra. Montserrat González Platas, neuróloga del Hospital Universitario Dr. Josep Trueta/Santa Caterina de Girona, en la que abordó el «Diagnóstico diferencial de las principales Neuropatías Ópticas», a la que siguió la Dra. Elena Cabezas Monjas, del Hospital Universitario de Canarias, que se centró en «Ambliopía» y la Dra. Claudia Villar Van den Weygaert, neuróloga del Hospital Universitario Nuestra Señora de la Candelaria, que actualizó en «Neuropatías Ópticas Paraneoplásicas». Finalmente, el Dr. Rafael Alemán Flores, de la Clínica de Ojos Rafael Alemán, impartió una charla muy didáctica sobre «Pseudopapiledema».

## CONTROVERSIAS Y CONCURSO DE CASOS CLÍNICOS

El segundo día de jornadas se abrió con un bloque destinado a las «Urgencias en Neurooftalmología». En el mismo se dio especial importancia a la «Oclusión de la Arteria Central de la Retina», exponiendo su abordaje por parte del oftalmólogo la Dra. Isabel I. Guedes Guedes, oftalmóloga del CHUIMI, y por el neurólogo el Dr. Antonio Medina Rodríguez, neurólogo del Hospital Universitario Nuestra Señora de la Candelaria. Otro tema destacado fue el del «Ojo rojo», en el que el Dr. Francisco José Galván González, oftalmólogo del HUGCDN, situó el tema desde el punto de vista de la Oftalmología y la Dra. Yesica Miranda Bacallado, neuróloga del mismo hospital, lo hizo desde el punto de vista del neurólogo. En este bloque se pretendía abordar la misma patología desde el enfoque de ambas especialidades con el fin de dar una visión holística.

El siguiente bloque se destinó a «Controversias en Neurooftalmología», en el que se abordaron dos temas que suelen generar controversia: «La indicación de antiagregantes en las NOIAs no arteríticas» y «La necesidad de seguimiento periódico en pacientes con drusas del nervio óptico».



En la imagen, un momento de la discusión de las controversias planteadas.



Mesa de debate durante uno de los paneles.



Imagen conjunta de los ponentes neurólogos y oftalmólogos participantes.

En la controversia sobre el primero de ellos en defensa del «sí» se contó con la excelente presentación del Dr. Ayoze González Hernández, Jefe de Servicio y neurólogo del HUGCDN. Por su parte, el Dr. Shahin Mirdavood, neurólogo del CHUIMI, realizó la defensa del «no». En el segundo tema, seguimiento periódico de las drusas, la defensa la llevó a cabo el Dr. Ruymán Rodríguez Gil, oftalmólogo del Hospital Universitario Nuestra Señora de la Candelaria, mientras que, en contraposición, el Dr. Enrique Santos Bueso, oftalmólogo del Hospital Clínico San Carlos, tuvo la complicada tarea de defender la posición de que el seguimiento de las drusas no era necesario.

Tras finalizar este cuarto bloque se desarrolló el Concurso de Casos Clínicos, en el que la Dra. Josefina Reñones de Abajo, oftalmóloga de Vithas Eurocanarias, presentó siete casos clínicos en los que se iban planteando preguntas y los asistentes respondían a través de una aplicación. La Dra. Candelaria Pinto Herrera, oftalmóloga del Hospital Universitario Nuestra Señora de la Candelaria se proclamó ganadora del concurso y recibió como regalo el libro «Neuropatías Ópticas de la A a la Z».

Pensamos ya con ilusión en la organización de las IV Jornadas de Neurooftalmología. ¡Les esperamos!

## OFTALMÓLOGO@ PARA VILLANUEVA DE LA SERENA

El Hospital Don Benito, en Villanueva de la Serena, quiere ocupar una vacante de Oftalmología a tiempo completo, ajustable, con flexibilidad de jornada y tipo de contrato.

### Se ofrece:

- Vacante de Oftalmología en el Servicio Extremeño de Salud
- Posibilidad de actividad complementaria, flexibilidad de horarios y rotaciones para formación.
- Es un servicio joven, en crecimiento, con la posibilidad de inminente traslado a hospital nuevo.

### Se exige:

- Titulación vía MIR. Se acepta homologación de título vía excepcional

Interesad@s:

Contactar con: Dirección Asistencial (Tel.: 609 036 068) o Dirección RRHH (Tel.: 636 985 798). Mail: gerencia.donbenito@salud-juntaex.es